

Aargauer Zeitung / MLZ vom 19.11.2003

Unter den acht Grossen

WüRENLOS · Die Schwelle von 5000 Einwohnern ist überschritten

Seit einigen Monaten hängt vor dem Eingang zum Würenloser Gemeindehaus eine Messsäule, die die Bevölkerungsentwicklung anzeigt. Mit dem Zuzug der 19-jährigen Nadine Strasser ist die 5000er-Grenze erreicht. Michael Mülli

Jetzt gehört Würenlos auch zum Kreis derjenigen Gemeinden im Bezirk Baden, die über 5000 Einwohner haben: Von den insgesamt 27 Gemeinden sind es 8.

Der Durchbruch gelang mit Nadine Strasser. Die 19-Jährige arbeitet als Praktikantin bei Star TV und ist mit ihren Eltern von Wettingen her, wo sie aufgewachsen ist, an die Florastrasse zugezogen. Als 5000. Würenloser Einwohnerin erhielt sie von Gemeindeamman Verena Zehnder nebst dem Blumenstrauss einen Gutschein für ein Essen im «Steinhof».

4999 und 5000 sind Nachbarn

Unmittelbar vor ihr war Christoph Siegrist als 4999. Einwohner in die Bücher der Gemeinde eingetragen worden. Der ebenfalls 19-jährige Gymnasiast ist ebenfalls mit seinen Eltern und ebenfalls an die Florastrasse zugezogen. Sie hätten bisher in einer über mehrere Stockwerke angelegten Eigentumswohnung gewohnt: «Meine Eltern suchten ein Haus fürs Alter - auf einer Etage.» Siegrist zeigte sich sehr zufrieden über den CD-Gutschein, den er geschenkt bekam.

Als 5001. Einwohner erhielt Peter Furrer einige Flaschen einheimischen Wein. Der 32-jährige Video-/Audio-Compositor war in Wettingen aufgewachsen und hat die letzten drei Jahre in Zürich gewohnt. «Ich bin nicht mehr zwanzig», meinte er, «und brauche nicht mehr dauernd den Rummel der Stadt um mich.» Deshalb hat es ihn aufs Land gezogen.

Planungsziel 2015: 6500 Einwohner

Tatsächlich hat sich Würenlos trotz der einwohnermässigen Grösse seinen ländlichen Charakter bewahrt - und ist zu Recht auch etwas stolz darauf. Gemeindeammann Verena Zehnder erwartet, dass die Bevölkerungsentwicklung im Stil der letzten Jahre weitergehen wird: «Wir haben 60 bis 80 Einwohner mehr pro Jahr.» Sie sei froh, dass das Dorf wachse und junge Leute zuzögen: «Das ist kein schlechtes Zeichen.» Der Planungsgrenzwert bis zum Jahr 2015 liegt bei 6500 Einwohnern. Ob dann weitere Einzonungen nötig und möglich sein werden, wird dannzumal eine nächste Bauzonenrevision zu zeigen haben. Sicher ist fürs Erste, dass das Bevölkerungsmeter beim Gemeindehaus verschwindet - wer weiss, ob es mit neuer Skala und einer Obergrenze von 6000 wieder einmal reaktiviert wird? (Mü) Ein Meilenstein Das Bevölkerungsmeter ist oben angekommen. Nadine Strasser ist die 5000. Würenloserin; links Christoph Siegrist (4999.) und rechts Peter Furrer (5001.). Mü

Die «5000er» im Bezirk Baden

STATISTIK · Von der Fläche her liegt Würenlos an 4. Stelle

Einwohnermässig nach wie vor die grösste Gemeinde nicht nur im Bezirk Baden, sondern im ganzen Kanton Aargau ist Wettingen. Gemäss Daten des Statistischen Amts des Kantons wohnten in der «Gartenstadt» Ende 2002 18 439 Einwohner. An zweiter Stelle folgt Baden (16 467), an dritter Spreitenbach (9831). Die weiteren «5000er» sind Obersiggenthal (7741), Neuenhof (7607), Untersiggenthal (6261) und Fislisbach (hat die 5000er-Marke im Oktober 2001 erreicht, pendelt darum herum und fiel Ende letzten Jahres auf 4991 zurück). Würenlos ist jetzt der achte «5000er» im Bezirk Baden. Mit einiger Distanz kommt auf der nächster Position Mellingen (4378).

Flächenmässig liegt Würenlos mit seinen 903 Hektaren hinter Baden (1317 Hektaren), Wettingen (1059 Hektaren) und Würenlingen (937 Hektaren) an vierter Stelle. Die kleinste Gemeinde im Bezirk ist Turgi mit einer Fläche von 155 Hektaren. Die kleinste Einwohnerzahl weist Freienwil (816) auf. (Mü)